Audiencia

E ENTREVISTA. ELIECER CHAMORRO, alcalde de Calama:

"El resultado de los sumarios internos se notificarán durante las próximas semanas"

Pablo Orellana G.

pablo.orellana@mercuriocalama.cl

ras su reelección para el período 2024-2028, el alcalde de Calama, Eliecer Chamorro dijo en su primera intervención que este sería "el segundo tiempo de su gestión. Para cosechar algunas de las gestiones del primer período", y que se debía poner foco en temas de seguridad y comunitarios. A poco de jurar su compromiso en la conducción de la comuna ratificó sus dichos y aclaró además que se vienen cambios en la casa consistorial.

¿Ratifica que este es el segundo tiempo de su administración?

-Si, y con mucha motivación para lo que es este nuevo período. Con la disposición y voluntad de trabajar en equipo, en unidad con los concejales, y con una mirada constructiva para buscar soluciones y consenso que requiere nuestra ciudad. Hay que seguir avanzando en lo ya logrado, y concretar las gestiones del primer período.

En sus primeras declaraciones tras su juramento al segundo periodo usted mencionó que pondrá énfasis en la seguridad ¿Qué medidas tomará. Nombrará al director municipal de seguridad públi-

-Desde el punto de vista institucional se potenciará el equipo de seguridad. Se nombrará al director o directora del cargo, y se van a ir focalizando inversiones importantes, como las de 6.580 millones de pesos para la dotación de más cámaras de seguridad, las que están ad portas de su licitación, y que serán de alta tecnología, con capacidad de autonomía en caso de cortes de energía o bajas de voltaje. La instalación de pórticos. Además la instalación de más alumbrado público (por un monto de 589 millones de pesos); y también la instalación de semáforos para seguridad vial y seguiremos estando a disposición de las autoridades que persiguen el delito.

*Dor ciomplo

-Con el compromiso de la nueva cárcel para Calama. Ya se adjudicó el diseño del recin-



ELIECER CHAMORRO INFORMÓ QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS SE HARÁN CAMBIOS EN LA MUNICIPALIDAD

"Terminar obras del Eje Balmaceda"

• Consultado el jefe comunal sobre el futuro de la tercera etapa de mejoramiento de la avenida Balmaceda, Chamorro dijo que "estamos esperando que se configure el nuevo Gobierno Regional, y con ello presentar la propuesta de financiamiento al Core, y que podría tener cofinanciamiento sectorial. Se trata de una obra que requiere ser terminada y cuyo proyecto ya tiene Recomendación Social. El monto es de los 8 mil millones de pesos y se deben tomar definiciones al respecto".

to penal, y vamos a tener reuniones de coordinación con el ministro de Justicia y con la unidad de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas para agilizar los nuevos procesos que demanda el proyecto.

¿En material social dónde están sus énfasis en este nuevo perío-

-Tendremos varios énfasis. En los próximos días anunciaremos un programa de subsidio solar, medida que se enmarca debido a las constantes alzas que ha tenido y tendrán las cuentas de la energía eléctrica. Vamos a implementar este programa con la entrega dequipamiento solar para que familias calameñas, las más vulnerables, cuenten con estos dispositivos, y aminorar los costos que tendrán las cuentas. Además, potenciar nuestros centro de mujeres vulnerables; y trabajar con el programa de la discapacidad que se requiere en la comuna.

¿Habrán nuevas inversiones para programas sociales?

-Proyectamos una inversión cercana a los 13 mil millones de pesos, con recursos municipales, y que van desde la instalación de nuevas sedes sociales; la construcción de la cancha de fútbol femenino -la única del país-, v con una inversión de 1.600 millones de pesos. La instalación de nueve plazas nuevas, con accesos universales para personas con discapacidad, con una inversión cercana a los 1.600 millones de pesos; también programas de conservación de vías urbanas. Otros proyectos de inversiones con recursos del FNDR y sectorial, para el nuevo edificio consistorial, el nuevo cementerio municipal, y el Centro de Detección Temprana del Cáncer, v que deben comenzar a ejecutarse el próximo 2025.

¿Contempla trabajar y avanzar en

"Se vienen nuevos cambios en gran parte del equipo de trabajo. Yo creo que siempre es importante mejorar. He sacado muchas lecciones también y tenemos que estar a la altura".

"El alcalde no es quien aprueba el plan regulador, y el municipio sólo es consultado en esta materia. Su aprobación es por parte de organismos sectoriales y regionales".

"En los próximos días anunciaremos un programa de subsidio solar, medida que se enmarca debido a las constantes alzas que ha tenido y tendrán las cuentas de la energía eléctrica".

la actualización del plan regulador?

-Tendrá prioridad. Vamos a trabajar fuertemente en ello, y porque la ciudad lo necesita. El proceso administrativo de actualización es complejo. El alcalde no es quien aprueba el plan regulador, y el municipio sólo es consultado en esta materia. Su aprobación es por parte de organismos sectoriales y regionales. Y eso es paradójico v complejo, más con una Ley General de Urbanismo y Construcción en nuestro país está obsoleta. Los municipios no tienen injerencia en aprobar este tipo de instrumentos, y sólo lideran procesos, y su aprobación no está en nuestras manos ni en la de ningún alcalde. Pero más allá de ello, se van a poner todos los esfuerzos para que así sea y tengamos una actualización

Usted dijo que una vez terminada las elecciones municipales tomaría decisiones con respecto a los sumarios en curso por el acciden-

te en el estadio Municipal, y en relación al director de Obras Municipales ¿Cuándo se conocerán estas?

-Se trata de situaciones complejas y que han requerido un análisis muy acucioso en ambos casos. Quiero decir que estas fueron sumariadas, y también informadas al Ministerio Público bajo el principio de probidad para que siguieran sus cursos. Estos resultados serán informados, y que no quepan dudas que se harán las no tificaciones respectivas en las próximas semanas.

En esta nueva etapa de administración ¿Habrá cambios en los equipos de trabajo en el municipio?

-Se vienen nuevos cambios en gran parte del equipo de trabajo. Yo creo que siempre es importante mejorar. He sacado muchas lecciones también v tenemos que estar a la altura. Se requiere mucha exigencia y experiencia de trabajo, sobre todo para responder de mejor manera a los requerimientos y necesidades que tiene hoy la comuna en muchas áreas. Estos cambios se efectuarán en las próximas dos semanas. De momento no puedo informar los detalles, porque estoy trabajando en ello y en configurar estos, y aún estoy trabajando en ello con seriedad y porque necesitan ser mejorados, y en ello estoy en las evaluaciones correspon-

¿Tuvo tiempo para conocer a los nuevos concejales, de presentarles sus principales ejes de trabajo futuro?

-Hemos tenido algunas reuniones de carácter protocolar. y tras la ceremonia de juramento se entregaron a través del discurso algunos lineamientos generales de trabajo. A algunos concejales que asumieron para este período ya los ubicaba. Y espero presentar pronto el plan de trabajo y en el que espero tengamos mucha unidad y una mirada propositiva para abordar y colaborar en los temas de mayor importancia que requiere la comuna. Espero que vayamos acercando voluntades e ir dando soluciones.